

**DISCURSO SR. ANTONIO SACA
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
EXTENSION DE HORARIOS DE SERVICIOS ODONTOLOGICOS
EN LAS UNIDADES DE FOSALUD
16 OCTUBRE DE 2005**

Señores diputados de la honorable asamblea legislativa, señor ministro y viceministro de salud pública y asistencia social, señora gobernadora departamental de La Libertad, señor director de Fosalud, señor director de la unidad de salud Carlos Díaz del Pinal y miembros del equipo médico y administrativo, amigos de Santa Tecla, invitados especiales.

En medio de toda la emergencia que el país ha vivido y que sigue viviendo porque cuando la reconstrucción del país comienza es cuando de veras comienza lo más difícil para un gobierno, es un placer estar una vez más en esta unidad doctor Carlos Díaz del Pinal, precisamente aquí donde inauguramos hace unos meses la extensión de horarios de atención médica a 24 horas y fines de semana con el apoyo del Fondo Solidario para la Salud.

Hoy he venido a cumplir la promesa que hiciera en septiembre de habilitar la atención odontológica durante los fines de semana y días festivos en las 10 unidades que ya funcionan con FOSALUD, para ello se han contratado a 10 odontólogos que serán distribuidos a partir de hoy en los centros asistenciales de fosalud dentro del gran San Salvador, los odontólogos ocuparán sus servicios en el área curativa.

Y el próximo año se estarán implementando una serie de programas para cubrir la atención preventiva de la población, las unidades de salud que aportarán a partir de hoy la atención odontológica son la unidad Carlos Díaz del Pinal aquí en Santa Tecla, San Jacinto, Unicentro, Altavista, San Martín, Barrios, Zacamil, San Miguelito, Milingo mejor conocida como Habitat---, Concepción y La Libertad la cual vamos a inaugurar el próximo martes, ahí estaremos saliendo del gran San Salvador para inaugurar la extensión de servicios de salud durante las 24 horas en la La Libertad, este servicio odontológico se implementará sucesivamente en las unidades de salud que vayan ampliando su horario siempre con el apoyo de FOSALUD, este es un nuevo logro del Gobierno Central una promesa más cumplida, el FOSALUD es todo un éxito.



Y la próxima semana habilitaremos la extensión de horarios además de la unidad del puerto de La Libertad en las unidades de salud de Ciudad Arce y Quezaltepeque, por este y otros proyectos es que necesitamos con urgencia que se apruebe el presupuesto general de la nación para que empecemos a generar obras que beneficien a la población como lo hace FOSALUD.

Así mismo no debemos olvidar que luego de los dos fenómenos que afectaron nuestro país, viene la etapa mas difícil, la de la reconstrucción pero para ello necesitaremos todo el apoyo legislativo, necesitaremos una asamblea que entienda las necesidades de la gente, debemos hacer la mayoría de obras de mitigación en el primer trimestre del próximo año para aprovechar el verano y prepararnos para el próximo invierno, pero para ello necesitamos los recursos lo mas pronto posible.

Quisiera decirles que esta semana vendré a sancionar el decreto aquí en las Colinas que reorienta los prestamos del país y con los cuales vamos a adjudicar 7 millones de dólares para hacer todos los trabajos de mitigación en el área de la Colinas y he decidido sancionar el decreto en esta zona porque creo que los mas de 3 mil habitantes de la zona de las Colinas, Ardenas, Cimas del paraíso, Pinares de Suiza merecen trabajos de mitigación y esta es una promesa cumplida que va a servir para que el próximo invierno lo recibamos de mejor manera.

Por otra parte debo confirmarles que el día miércoles llega al país su majestad la reina de España quien estará con un equipo de cooperación española visitando los lugares del desastre, el objetivo de la visita de la reina es solidarizarse con El Salvador y como todos ustedes saben dentro de este trabajo de conseguir fondos a nivel internacional España ha ofrecido 65 millones de dólares entre Guatemala y El Salvador para que este dinero sirva precisamente para obras de reconstrucción.

El día de ayer el gobierno anuncio una serie de inversiones millonarias, hemos reorientado prestamos y además de hacer obras de mitigación aquí en las Colinas haremos y repararemos ese paso del lago de Ilopango que es otro tema muy delicado y es donde se esta afectando a mucha gente, también estoy esperando un informe de la comisión que encabeza el ministro de obras publicas en la cual participan alcaldes entre ellos el de San Salvador para arreglar o por lo menos mitigar un poco el tema de las inundaciones en el gran San Salvador.



Lo que estamos haciendo es que el próximo invierno no nos encuentre en las condiciones en las que estábamos por supuesto que no solo basta que pongamos colectores de aguas en la parte alta del gran San Salvador, que reconstruyamos las bóvedas de las principales zonas de San Salvador, y vayamos sacando paulatinamente a la gente de las quebradas, sino nos metemos a la cultura de la prevención, la cultura de no botar basura, es una cultura de prevención, no botar objetos a las quebradas de nada van a servir todas estas obras que estamos emprendiendo.

Quisiera decirles que el hecho de que este aquí esta mañana tiene un mensaje importante el Fondo Solidario para la Salud fue concedido precisamente como el gran inicio de la reforma integral de salud y hemos inaugurando las unidades que cada día están mas contentos los pobladores de los sitios donde atienden las 24 horas, antes salían corriendo antes de las 4 de la tarde que cerraba la unidad, yo como salgo a las 7, 8 o 9 de la noche no, pero lo interesante ahora es que la gente puede venir de noche a traer a sus niños, aquí hay gente que puede venir los sábados puede venir domingo, que puede venir a las 3 de la mañana y esto según los reportes del ministerio de salud ha reducido el trabajo en algunos hospitales que era exagerado, lo que permite atender bien a esta gente en temas que son tan delicados y dejándole a los hospitales públicos del país los temas delicados.

10 odontólogos estarán distribuidos en todo el gran San Salvador en los fines de semana las consultas se ofrecerán los fines de semana y días festivos en horarios de 8 de la mañana a 4 de la tarde el objetivo de dar este tipo de consulta en este horario es para beneficiar a las personas que no pueden acudir a los odontólogos durante la semana, en una primera fase que se desarrollara en el transcurso de este año se estará tratando la parte curativa, es decir la extracción de piezas dentales y otros procesos de ese tipo.

El próximo año se planea implementar una serie de charlas, orientadas a que las personas tengan mejores hábitos higiénicos que formen parte de la prevención odontológica y a mediano plazo también contarán con asistentes dentales que les apoyaran en los procesos, pero merecidamente seguimos implementando la atención odontológica en las unidades de salud que se vayan aperturando con los horarios de FOSALUD.



Señoras y señores es para mí un gusto estar nuevamente en Santa Tecla, en la unidad de salud Carlos Díaz del Pinal, cumpliendo otra promesa más, y como yo siempre lo he dicho las únicas promesas que valen son las que se cumplen, muchísimas gracias y que Dios los bendiga a todos ustedes.

